
 

令和２年 第５回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和２年４月 22日（水） 午前 10時 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告   ４月活動報告 

及び行事予定  ５月行事予定 

 

議    案  第９号 令和２年度教育委員会関係委員の委嘱について 

第10号 所管する学校に対する業務改善方針及び業務改善計画の改定に 

ついて 

 

報    告  １ 所管施設の臨時休館について（関係各課） 

２ 令和元年度所管施設の利用状況について（ 〃 ） 

３ 新型コロナウイルス感染症対策のための小中学校の臨時休業につい

て（学校教育課） 

        ４ 令和２年度教育委員会関係委員の報告について（生涯学習課） 

５ 令和２年度野々市市放課後子ども教室について（ 〃 ） 

        ６ 令和２年度コミュニティカレッジについて（ 〃 ） 

        ７ 令和２年度寿大学について（ 〃 ） 

８ 令和２年度「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」について

（ 〃 ） 

        ９ 野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）について（ 〃 ） 

        10 芸術鑑賞事業の開催について（文化課） 

        11 第９回市美術展の開催について（ 〃 ） 

        12 北国街道まちづくり基本構想について（ 〃 ） 

 

 

そ の 他  



出席委員 

 教育長                 大久保 邦彦  

  教育長職務代理者             松野 勝夫  

委員                   松本 哲幸  

〃                   宮川 美保子  

〃                   髙桑 奈美  

 

 

欠席委員 

     委員                  安嶋 是晴 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                中田 八千代 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹  

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           井沢 友宏 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 
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議  事 

 

 

開会 （午前 10時 00分） 

 

大久保教育長 それでは皆さん、お忙しいところご出席賜りましてありがとうございます。 

令和２年第５回教育委員会というで、年度で申し上げますと、最初の定例

会ということになります。 

コロナの影響で世の中の機能の多くが止まっているような状況で、非常に

危惧いたしております。皆様方もぜひ感染症にはお気をつけいただきたい

と思います。今日は換気をしながら、席も離しながら開催しております。

時間も短縮していきたいと思いますので、挨拶はこれぐらいで失礼させて

いただきたいと思います。 

会議録署名委員の指名ですが、宮川委員と髙桑委員にお願いしたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

それでは、活動報告に参ります。 

大久保教育長 「４月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       3/26 第 10回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

       3/31 退職職員辞令交付式及び感謝状贈呈式 

       3/31 常田功二副市長退任式 

       3/31 退職学校教職員感謝状贈呈式 

       4/1  朝礼（中止） 

              4/1  市長部局職員辞令交付式 

              4/1  教育委員会職員辞令交付式 

              4/1  学校教職員辞令伝達式（中止） 

       4/2  山口良副市長辞令交付式 

       4/2  第 11回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

       4/3  第 12回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

       4/7  小学校、中学校入学式 

       4/7  第 15回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

       4/9  定例校長会議 

       4/20 教育福祉常任委員会 

       4/22 第 25回新型コロナウイルス感染症対策本部会議 
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大久保教育長 このことにつきましてご質問、ご意見ございませんでしょうか。 

       それでは、５月の行事予定及び令和２年度の行事予定をお願いいたします。 

中田 部長  「５月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

5/1  部課長会議 

5/8  定例校長会議 

5/18  庁議 

5/19  教育福祉常任委員会 

5/26  第６回教育委員会 

5/29  全員協議会 

            ※５月行事予定説明後、令和２年度年間行事予定について主なものを説明。 

 

大久保教育長 ただいまの行事予定につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは、ないようですので、議案の方に入りたいと思います。 

議案第９号「令和２年度教育委員会関係委員の委嘱について」事務局から

説明をお願いします。 

中田 部長  議案第９号「令和２年度教育委員会関係委員の委嘱について」説明。 

（説明の概要） 

  教育委員会関係委員の委嘱について説明。 

・教育支援委員会 

   ・社会教育委員 

   ・公民館運営審議会 

   ・図書館協議会 

・子ども読書活動推進連絡会 

・少年育成センター運営協議会 

        ・青少年メディア対策連絡協議会 

        ・家庭教育推進協議会 

 

大久保教育長 「令和２年度教育委員会関係委員の委嘱について」ご質問等ございません

でしょうか。 

       ないようですので、承認といたします。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 続きまして議案第 10号「所管する学校に対する業務改善方針及び業務改善

計画の改定について」でございます。事務局から説明をお願いします。 

松田 参事  議案第 10号「所管する学校に対する業務改善方針及び業務改善計画の改定

について」説明。 
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（説明の概要） 

       改訂のポイント 

       ・「令和元年度の時間外勤務の状況」を追記 

       ・「市が掲げる長期目標」について、「１年当たり 360 時間以下に抑制」を

追記 

       ・県教育委員会が提示する「統一的な取組と環境整備」の変更点について

反映 

 

大久保教育長 この件につきまして、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは議案第 10号「所管する学校に対する業務改善方針及び業務改善計

画の改定について」承認いたします。 

≪ 承 認 ≫ 

大久保教育長 お気づきの点やご意見等ございましたら、今月中にご連絡いただければと

のことですので、よろしくお願いいたします。 

それでは、報告の方へ参りたいと思います。報告１「所管施設の臨時休館

について」説明をお願いいたします。 

中田 部長  「所管施設の臨時休館について」説明。 

       （説明の概要） 

       新型コロナウイルス感染症拡大防止のための所管施設の臨時休館について

説明。 

       ・社会教育施設（カレード等） ４月 15日（水）から当面の間 

       ・文化施設（フォルテ等） ４月 15日（水）から当面の間 

       ・体育施設（体育館等） ４月 11日（土）から当面の間 

 

大久保教育長 報告１「所管施設の臨時休館について」ご質問、ご意見等ございませんで

しょうか。 

       はい。それでは続きまして、報告２「令和元年度所管施設の利用状況につ

いて」説明をお願いいたします。 

松村 課長  「令和元年度生涯学習課関連施設利用状況について」説明。 

田村 課長  「令和元年度文化課関連施設利用状況について」説明。 

清水 課長  「令和元年度スポーツ振興課関連施設利用状況について」説明。 

       （説明の概要） 

令和元年度各課所管施設利用状況について、３月末日現在の利用件数、利

用者数等を説明。 

 

大久保教育長 報告２「令和元年度所管施設の利用状況について」ご質問等ございますか。 
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       それでは次に参ります。報告３「新型コロナウイルス感染症対策のための

小中学校の臨時休業について」説明をお願いいたします。 

松田 参事  「新型コロナウイルス感染症対策のための小中学校の臨時休業について」

説明。 

       （説明の概要） 

臨時休業等のお知らせは、市のホームページにも掲載済。 

学力維持向上のため、調べる学習コンクールの取り組みを前倒し、学校の

宿題として実施。 

 

大久保教育長 ただいまの件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしいでしょうか。 

       それでは続いて、報告４「令和２年度教育委員会関係委員の報告について」

説明をお願いします。 

 

松村 課長  「令和２年度教育委員会関係委員の報告について」説明。 

（説明の概要） 

  令和２年度の「青少年問題協議会」「女性センター運営委員会」の委員につ

いて説明。 

 

大久保教育長 ただいまの件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       さきほどの議案第９号との違いを説明いただけますか。 

松村 課長  青少年問題協議会、女性センター運営委員会につきましては、市長が、任

命、委嘱する組織でございますので報告事項とさせていただいております。 

大久保教育長 先ほどの議案は教育委員会が委嘱する委員さんで、ただいま報告された

方々は、市長部局の委員さんということでございます。 

他にご質問等なければ次に行きたいと思います。 

       報告５「令和２年度野々市市放課後子ども教室について」説明をお願いし

ます。 

松村 課長  「令和２年度野々市市放課後子ども教室について」説明。 

       （説明の概要） 

        目  的：放課後における子どもの居場所（活動拠点づくり）となる放

課後子ども教室を市内の学校や公共施設等を活用して、実施

することにより、子どもたちの体験活動の機会を広げ、スポ

ーツ・文化活動の充実を図る。また、地域の大人の事業運営

や事業への参加を通して、子どもの育成に関わる大人を増や

し、地域社会全体における子どもたちを心豊かに育む機運を
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高める 

実施場所：野々市小学校、押野公民館、菅原小学校、女性センター、富

奥防災コミュニティセンター、野々市こどもセンター 

※新型コロナウイルス感染症の影響により募集開始時期は未定 

 

大久保教育長 「令和２年度野々市市放課後子ども教室について」ご意見等ございません

でしょうか。 

       ないようですので、続きまして報告６「令和２年度コミュニティカレッジ

について」説明をお願いします。 

松村 課長  「令和２年度コミュニティカレッジについて」説明。 

       （説明の概要） 

        事業内容：大学教員又は有識者による学習講座 

             野々市市の歴史、文化、産業を学ぶ講座 

             受講者の親睦を図ることを目的とした交流会 

             放送大学と連携し実施する公開講座 

        実施回数：昼の部・夜の部、各５回と共通講座を２回程度 

        会  場：野々市市内の公共施設及び教育施設 

        対  象：野々市市民又は市内勤務者 

       ※募集は５月 11日からを予定しているが、新型コロナウイルスの影響によ

り延期する可能性有 

 

大久保教育長 ただいまの件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは、次に参ります。報告７「令和２年度寿大学について」説明をお

願いします。 

松村 課長  「令和２年度寿大学について」説明。 

       （説明の概要） 

        目  的：熟年者自身が明るく豊かで生きがいのある生活をおくるため、

高齢化社会における課題を把握し、学習活動をとおして知識

や教養を身につけ、併せて実年生涯活動の推進と仲間とのふ

れあいの場をつくる 

        開設期間：令和２年４月 28日（火）開校式～ 

翌年２月 26日（金）修了式（予定） 

※4/28、5/8、5/22はコロナにより中止 

        対  象：60歳以上の市民 

 

大久保教育長 ただいまの件について、ご質問等ございませんでしょうか。 
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       それでは、次に参ります。報告８「令和２年度「愛と和 ののいち５万人

あいさつ運動」について」説明をお願いします。 

松村 課長  「令和２年度「愛と和 ののいち５万人あいさつ運動」について」説明。 

       （説明の概要） 

        実 施 期 間： 【第１期】５月 12日(火)～５月 18日(月)  

【第２期】７月１日(水)～７月７日(火)  

【第３期】８月 31日(月)～９月４日(金)  

【第４期】9月 24日(木)～９月 30日(水)  

【第５期】11月 10日(火)～11月 16日(月)  

                               ※５月 12日（火）の出発式はコロナにより中止 

呼びかけ場所：《館野小学校下》  横宮北交差点 

《野々市中学校下》 三納交差点  

《野々市小学校下》 本町５丁目交差点  

《布水中学校下》  押越交差点   

《菅原小学校下》  住吉中交差点  

《富陽小学校下》  富奥交差点   

《御園小学校下》  野代町交差点  

学校、保育園、幼稚園玄関前 

 

大久保教育長 ５月 12日の日は、出発式の後に予定していた活動も中止ということですね。 

松村 課長  中止でございます。 

大久保教育長 はい。このことについてご質問等ございませんでしょうか。 

       それでは続きまして、報告９「野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）

について」説明をお願いします。 

松村 課長  「野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）について」説明。 

       （説明の概要） 

       計画期間：令和２年度～６年度 

       改正のポイント 

       ・市立図書館（カレード）を中心とした取組の強化 

       ・取組の担い手となる大人の意識の向上 

       ・発達段階に応じた取組による読書習慣の形成 

 

大久保教育長 この件について、松本先生、何かございますでしょうか。 

松本 委員  発達段階の第１期を乳幼児期としておりますが、生まれる前の子どもにも

視点をあてて、親がおなかの子に聞かせるように読むとか、そういうよう

なことも、少し関心を持っていただくことで、生涯にわたって本に親しむ
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スタートが生まれるのではないかということも考えて作りました。 

大久保教育長 ありがとうございます。この件について、ご質問等ございませんでしょう

か。 

       活動がどんどん推進していくことを期待したいと思います。 

       それでは次に報告 10「芸術鑑賞事業の開催について」説明をお願いします。 

田村 課長  「芸術鑑賞事業の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       令和２年度芸術鑑賞事業における今後の実施予定について 

        ①オーケストラ鑑賞教室（コロナにより中止） 

           日  時：令和２年５月 28日（木）午後２時～３時 

           場  所：文化会館フォルテ大ホール 

           対  象：布水中学校全校生徒 

           公演団体：オーケストラ・アンサンブル金沢 

           内  容：オーケストラの鑑賞 

        ②スクールシアター（コロナにより開催検討中） 

           日  時：令和２年６月８日（月）午後１時 30分～２時 40分 

           場  所：文化会館フォルテ大ホール 

           対  象：市内全小学校の５年生 

           公演団体：劇団あとむ 

           内  容：「あとむの時間はアンデルセン～遊び version～」 

        ③古典芸能鑑賞教室 

           日  時：令和２年 10月６日（火）午後１時 30分～３時 

           場  所：文化会館フォルテ大ホール 

           対  象：野々市中学校全校生徒 

           公演団体：市文化協会所属団体 

           内  容：筝、能楽、民謡民舞の公演 

 

大久保教育長 ただいまの件について、ご質問ご意見ございませんでしょうか。 

       それでは、次へ参ります。報告 11「第９回市美術展の開催について」説明

お願いします。 

田村 課長  「第９回市美術展の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       第９回野々市市美術展について次のとおり予定していたが、新型コロナウ

イルス感染症拡大防止のため中止することとなった。 

        会 期：令和２年６月 26日（金）～令和２年７月５日（日） 

        会 場：学びの杜ののいちカレード 
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        表彰式：令和３年７月５日（日）午後３時～ 

 

大久保教育長 中止ということで非常に残念ですが、ただいまの件について、ご意見ござ

いませんでしょうか。 

       それでは、報告 12「北国街道まちづくり基本構想について」説明をお願い

します。 

 

田村 課長  「北国街道まちづくり基本構想について」説明。 

       （説明の概要） 

        策定日：令和２年３月 

場所：野々市市本町地区の旧北国街道周辺 

        目的：「北国街道にぎわい創出プロジェクト」を踏まえ、文化財施設や古

民家等の伝統的な地域の資源を活用する基本的な考え方や方向性

を整理する。 

        活用コンセプト：野々市クラフトアヴェニュー（仮称）  

～歴史・文化に根差したなりわいや手しごとの魅力を

軸にしたにぎわいづくり～ 

        実施目標：「集客力の確保」、「財政支出の軽減」、「エリア全体への波及」 

基本方針：「各地域資源の特性に応じた活用」、「採算性を確保可能な事業

モデルの構築」、「その他古民家を中心とした活用」、「文化・

交流拠点等と連携した事業展開」 

 

大久保教育長 ただいまの件について、ご質問等ございませんでしょうか。 

       ほぼ２年かかりましたか。 

田村 課長  はい。ほぼ２年かかかりました。副市長を委員長とし、教育長、各部長で

構成する評価委員会を設けて策定いたしました。 

大久保教育長 今後、この基本構想をベースに、基本計画を策定していきますので、委員

さんからもご意見を頂戴できればと思います 

それでは報告 12番まで終わりましたが、その他、事務局の方から何かあり

ますか。 

松田 参事  学校訪問の日程で変更のお知らせをしたいと思います。県の指導主事の派

遣を受けて市の教育委員会で実施している学校訪問でございますけれども、

県の指導主事が新型コロナウイルス感染症対策の一環として、派遣できな

いということを受けまして、１学期に予定されていた学校訪問を、２学期

以降に延期という措置をとりました。改めて日程を再調整した結果、資料

にありますとおり、９月 30日から 11月 30日までということで過密な日程
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ですけれども行うということになりましたので、教育委員の皆様方におか

れましては、ぜひご参加をいただければと思います。ただし、訪問する日

が続きますので、無理をなさらずにご参加いただければと思います。 

なお、資料の右の方に事前訪問の日程が書いてありますけれども、これは

市の指導主事が学校を訪問する日程ですので、右の方の日付は関係ござい

ませんので、よろしくお願いいたします。以上でございます。 

大久保教育長 ただいま件について、ご質問等ございますでしょうか。 

       それでは、その他ございませんでしょうか。 

松本 委員  さきほどの芸術鑑賞事業の報告で、スクールシアターの開催について検討

中であるとのことでしたが、相手の劇団の事情もあることなので、難しい

面もあるかとは思いますが、できれば、秋か冬でもいいですから、中止と

いうのはできるだけ避けていただいて、ぜひ開催していただけるような方

向で努力していただきたいと思います。 

田村 課長  ご意見ありがとうございます。新型コロナウイルスの感染が広がっている

中で、劇団側の都合もありますが、学校の方もスケジュールが大きく変動

しているという現状もございます。延期を求めている学校もありますので、

そこはまた調整はさせていただきたいと思います。 

大久保教育長 終息がいつになるかわかりませんが、例えば、来年は５年生と６年生を対

象として、２回公演いただくということも可能なのか、いろいろと検討い

ただきたいと思います。 

       その他ございませんでしょうか。 

松本 委員  学校の休業が続いているので、夏休みを短縮しての授業の確保など、早め

早めに準備をされていかれたらと思います。 

松田 参事  すでにお知らせしておりますが、昨年度中の臨時休業につきましては、年

度末に少し再開する時期もございまして、昨年度分の学び残しは、基本的

にはない状態にすることができました。ただし、新学期に入り新しい単元、

教材を学習するときには、最初に入るときの工夫というのは必要かなと思

います。 

また、４月の第１週は再開できましたけれども、その後また、臨時休業の

措置ということで今、行っております。大型連休明けにうまく再開できれ

ば、それほど大きな時数のカットにはなっておりませんので、行事を少し

精選したり、調べる学習の取り組みを家庭学習と位置付け、保護者の協力、

地域の協力を得られるという条件で、ある程度、授業カウントとしてする

ことなど、工夫をして対応できる部分はあるかと思っております。 

ただし、今ご指摘いただいたとおり、大型連休後も、この休業措置が伸び

ていった場合など、やはり授業の日数については足りなくなることも想定
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されますので、そこは学校と少し調整しながら、方策について、またお示

しできればと思っております。 

大久保教育長 よろしいでしょうか。 

松本 委員  はい。 

大久保教育長 その他ございますでしょうか。委員の皆様もよろしいでしょうか。 

       そうしましたら、続いて日程調整の方へ入りたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

大久保教育長 それでは、７月 28日（火）16時からで良いか、事務局の方から安嶋委員に

確認をとってみてください。 

以上をもちまして、令和２年第５回教育委員会を終了いたしたいと思い 

す。長時間になりました。ありがとうございました。 

 

閉会 （午前 11時 11分） 

 

 


